

Samedi 08 mars

- 10 h 45 Éveil à la foi à la maison Saint Jean Paul II de VALRÉAS
14 h 00 Éveil à la foi à l'église de RICHERENCHES
14 h 00 Conseil d'administration des Pénitents
15 h 00 Assemblée Générale des Pénitents salle C^{al} Maury
18 h 00 Messe des familles à l'église de VISAN
à l'intention d'Odette MARCHAND
et une intention particulière

Dimanche 09 mars 1^{er} dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES**
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des
défunts Hélène et Louis CAVALLI et des vivants de
leur famille.
15 h 00 Conférence au Prieuré de GRIGNAN sur le
Sacrement des Malades par le Père Clément LOUP
17 h 00 Film « J'y crois encore » suivi d'une discussion

Lundi 10 mars

- 16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON
18 h 00 Groupe de prière au presbytère de VALRÉAS

Mardi 11 mars

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II de VALRÉAS
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
animée par les Pénitents à l'intention de :
Yvette MEYER (55^{ème} anniversaire du décès),
Danielle et Henri MEYER,
les vivants et les défunts de leur famille
19 h 30 Rencontre de l'Equipe Notre-Dame II (END)

Mercredi 12 mars

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
09 h 15 Catéchèse à l'ancien Presbytère de VISAN
10 h 30 Adoration, confessions, louanges
à l'église de VALRÉAS
19 h 00 Catéchuménat des adultes
20 h 00 Répétition du Chœur St Joseph salle Cardinal Maury

Jeudi 13 mars

- 16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
20 h 00 **Soirée carême à la salle C^{al} Maury de VALRÉAS**
Formation : Jésus Sauveur. support vidéo,
approfondissement biblique et partage en groupe.
durée 1h30

Vendredi 14 mars

Jour d'abstinence

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention des familles LESTHEVENON et
DAVANIER
10 h 00 Thé sympa salle Frédéric Mistral 195 av du Général de
Gaulle à VISAN organisé par la SSVF

Samedi 15 mars

- 14 h 00 Éveil à la foi à l'église de RICHERENCHES
18 h 00 Messe à l'église de GRILLON
à l'intention de Pierre AUBANEL
(1^{er} anniversaire de son décès)

Dimanche 16 mars

2^{ème} dimanche de Carême

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN**
pour une intention particulière
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
avec le chœur St Joseph
à l'intention de Cécile et Marcel DUMAS ,
de Ginette PEYSSON (5^{ème} anniv. de son décès) et
Mathéo PERALDE-PHILPA (14^{ème} ann.. de son décès)



NOUS SOMMES ENTRÉS DANS LE TEMPS DU CARÊME

Quelques éléments pour bien le vivre ...

Le Carême est un temps fort pour toutes nos communautés. Nous serons invités, comme chaque année, au partage, au jeûne, à la prière et à la réconciliation. Nous pourrions accueillir encore différentes initiatives mais voici d'ores et déjà ce que nous prévoyons pour cette année :

→ Rencontres de Carême :

Cette année pour accompagner le Carême, la paroisse propose 6 jeudis soir. Ce sont des soirées de formation et de partage à l'aide d'un outil donné à la conférence épiscopale française. Nous avons adapté ce parcours et il se déroulera ainsi.

5 soirées de formation et une soirée de prière.

Jeudi 6 mars : Jésus Sauveur ; Jeudi 13 mars : Jésus guérit ; Jeudi 20 mars : Jésus Enseigne ; Jeudi 27 mars : Soirée de prière à l'église de Valréas ; Jeudi 3 avril : Jésus envoie ; Jeudi 11 avril : le Mystère Pascal

Chaque soirée est composée d'un temps d'accueil, et une ou deux courte vidéo de formation, un approfondissement par un texte, un temps de partage et un temps de prière.

Les soirées peuvent être suivies indépendamment les unes des autres. Le "niveau" est accessible à tous.

→ Repas Carême : Maintenant, vous en avez l'habitude : Vous mettez votre nom sur une liste que l'on trouvera dans chaque paroisse **avant le dimanche 16 mars**, vous indiquerez vos coordonnées et si vous souhaitez recevoir ou être reçu. Avec l'équipe des Prêtres et Diaques, nous ferons des « tables » de plusieurs convives (**7 ou 8 maximum**) avec les inscrits. Chaque table aura un responsable et ensuite c'est à vous de vous organiser entièrement (lieu, horaires, formule). **Le but est de passer un bon moment ensemble et de rencontrer des personnes que nous ne connaissions que de vue...**
Inscription à la permanence du Presbytère ou sur :

<https://forms.gle/dXNWZtCZRqfDQPgt8>

→ Participation accrue aux messes de semaine : à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS et le vendredi à 18 h 00. Les messes du mardi en semaine à la chapelle de l'hôpital seront animées par les pénitents. Pour les autres jours, les mouvements et services sont invités à prendre des animations en charge... Pour cela, il faut le signaler à l'avance au presbytère.

→ Une attention renouvelée de tous les chrétiens, pasteurs et fidèles, à la pratique du sacrement de la miséricorde. :

Chaque mercredi, Adoration et Confession à l'église de 10 h 30 à 12 h 00 et temps de louange de 12 h à 12 h 30. Une **célébration pénitentielle** aura lieu le **vendredi 11 avril à 18h15** à l'église de VALRÉAS.

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1402 - 25.03.08

EVENEMENTS ET INVITATIONS

MARCHONS ENSEMBLE DANS L'ESPERANCE (Message du Saint Père pour le Carême 2025)

Chers amis, le temps de Carême est un moment privilégié pour préparer nos cœurs au mystère pascal de la mort et de la résurrection du Christ Sauveur. Ce voyage, qui débute le Mercredi des Cendres, est à la fois un chemin pénitentiel et joyeux où l'homme reconnaît sa condition de faiblesse, son besoin de Salut, tout en se réjouissant dans l'attente de la rencontre avec son Sauveur. Dans son message intitulé « Marchons ensemble dans l'espérance », notre Saint-Père nous propose trois conversions essentielles pour vivre pleinement ce temps de préparation à Pâques.

Se mettre en marche : Le pape nous rappelle que nous sommes tous des pèlerins en ce monde. Il nous encourage à réfléchir sur notre condition de voyageurs spirituels : « Suis-je vraiment en chemin ou plutôt paralysé, statique, dans la peur et manquant d'espérance, ou bien encore installé dans ma zone de confort ? ». Cette interrogation nous invite à sortir de nos habitudes confortables et à nous ouvrir à de nouvelles perspectives spirituelles.

Cheminer ensemble : La deuxième conversion à laquelle nous sommes appelés est celle de la synodalité. Le pape souligne que « marcher ensemble, être synodal, telle est la vocation de l'Église ». Il nous invite à vérifier notre capacité à cheminer avec les autres, à écouter et à dépasser la tentation de l'autoréférentialité. Pendant ce Carême, efforçons-nous de renforcer nos liens communautaires. Participons activement à la vie paroissiale, soyons attentifs à ceux qui nous entourent et n'hésitons pas à tendre la main à ceux qui pourraient se sentir exclus. Comme le dit le Saint-Père : « Allons dans la même direction, vers le même but, en nous écoutant les uns les autres avec amour et patience ».

Vivre dans l'espérance : Enfin, le pape François nous appelle à une conversion à l'espérance. Il nous rappelle que la résurrection du Christ est au cœur de notre foi et le fondement de notre espérance. Cette espérance n'est pas une simple aspiration personnelle, mais un moteur qui nous pousse à agir pour un monde meilleur. Interrogeons-nous : « Est-ce que je vis concrètement l'espérance qui m'aide à lire les événements de l'histoire et qui me pousse à m'engager pour la justice, la fraternité, le soin de la maison commune, en veillant à ce que personne ne soit laissé pour compte ? ». Pendant ce Carême, cherchons des moyens concrets de mettre notre espérance en action, que ce soit par des actes de charité, de justice ou de réconciliation fraternelle.

C'est dans cet esprit que nous souhaitons entrer dans ce temps béni, en préparant nos cœurs à travers des actions et des activités concrètes (partage d'évangile, pèlerinage, prière, etc.) qui expriment à la fois notre désir de conversion et notre joie en Celui qui nous a déjà pardonnés en donnant sa vie pour nous.

Chers amis, marchons ensemble dans l'espérance, soutenus par la prière et œuvrant dans l'amour fraternel, vers la joie de Pâques. Que ce chemin de Carême soit pour chacun d'entre nous un temps de renouveau spirituel et de croissance dans la foi.

RESTITUTION AUX CONSEILS PASTORAUX DU TRAVAIL SUR LES TERRITOIRES : 15 MARS 2025 A STE GARDE

Fidèles au rendez-vous depuis deux ans, les conseils pastoraux du diocèse se sont impliqués dans le travail de réflexion sur la manière de vivre en communautés chrétiennes aujourd'hui.

Depuis plusieurs mois, M^{gr} Fonlupt et le vicaire général avec une équipe diocésaine ont sillonné le Vaucluse à la rencontre des 8 doyennés du diocèse : Apt, Avignon, Cavaillon l'Isle sur la Sorgue, Carpentras, Orange-Bollène, Pertuis et Vaison la Romaine.

Ce travail de fond permet d'avancer sur la connaissance et la réalité de nos territoires, leurs richesses et leurs fragilités. De nombreuses questions ont été posées.

Une restitution de ce travail sera donnée le 15 mars prochain.

Chaque prêtre du diocèse est invité à venir avec le conseil pastoral qui l'entoure et toutes les personnes intéressées par l'avenir de notre diocèse.

A l'issue de cette journée, une communication plus large sera faite au diocèse sur cette restitution.

Horaires : de 9h à 16h. Repas tiré du sac. Programme précis à venir

Voici le lien d'inscription où il y a les informations sur le déroulement de cette journée :

formationpretreslaics2025-associationstegarde.venio.fr

VOTRE VOTE PEUT NOUS AIDER A SAUVER L'ORGUE MARINIS à VALREAS :

C'est un petit orgue construit à Valréas en 1792 par le Père Marinis, dernier moine franciscain, gardien du cloître. Entreposé quelque temps chez Robert Verdier pour un début de restauration, il attend désormais une restauration complète afin d'être sauvé.

L'orgue Marinis a été retenu parmi les trois premiers de la région *Provence-Alpes - Côte d'Azur* par Allianz France et la Fondation pour la Sauvegarde de l'Art Français en vue d'obtenir une aide de 8000 € pour sa restauration.

Pour qu'il obtienne cette subvention, il faut voter : ORGUE – VALREAS (84) avant le 23 mars 2025 , 23h59

Pour vous connecter sur le site de vote : Soit vous cliquez sur le lien ci-dessous et vous vous laissez guider :

<https://www.sauvegardeartfrancais.fr/sondages/allianz-plus-grand-musee-de-france-2025-provence-alpes-cote-d-azur/>

Soit vous flashez sur le QR Code ci-contre, et vous vous laissez guider

